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Zusammenfassung

        
Anhand der intravenösen Urogramme von insgesamt 27 Patientinnen wird zum Zusammenhang zwischen hochdosierter Progestagenapplikation und der Erweiterung der oberen Harnwege Stellung genommen. Dazu werden 6 Parameter im i.v. Urogramm überprüft. Unsere Befunde weisen an dem uns zur Verfügung stehenden Patientengut nach, daß durch progestagene Substanzen allein keine urographisch faßbare Dilatation des Nierenbeckens und des Ureters verursacht wird. Die Ergebnisse werden mit den Hinweisen der Literatur diskutiert.


      
        
Summary

        
The relationship between high dose progestagen treatment and changes on the intravenous urogram were studied in 27 patients. For this purpose, six specific features in the urogram were examined. Our findings in the patients available to us indicate that there is no demonstrable dilatation of the renal pelves and ureters as a result of the administration of progestational substances alone. These results are discussed in relation to the relevant literature.
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